
 

 

一 般 質 問 通 告 書 一 覧 表 
 

令和元年第２回定例会 

質問

順位 
質 問 者 質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１ 篠田 純一 

議   員 

１．水郷筑波国

定公園 浮島園

地（和田公園）の

管理と観光資源

としての今後の

活用について 

 水郷筑波国定公園 浮島園地（和田公園）の観光

資源としての魅力を引き出すにはまず、地域住民

の安心を守ることが先決である。つまり、通称和田

公園の管理体制の整備が急務であるなか、今後、和

田公園を観光資源として活用を図るには、管理体

制として、地域の方も利用可能な複合的な管理施

設も視野に入れ、また、公園を大きな施設として捉

えて国や県との事業を模索する事が必要であると

考えるが、今後の進め方と施策について伺います。 

 

市長 

副市長 

担当部長 

２．幼児教育の

重要性と桜川こ

ども園の早期施

設改修の必要性

について 

桜川こども園の施設はこども園としての機能を

充分に発揮できる状態ではない。幼児教育の重要

性と子ども達の安全を考えた際、総合計画の中で

幼児教育についてはどのぐらいの位置付けになっ

ているのかを伺います。また、子ども達の生命を守

る為には、大規模な改修について早期に方向性を

示し着手が必要と考えるが、今後の施設改修の進

め方について伺います。 

 

市長 

副市長 

担当部長 

３．地区センタ

ーにおける社会

教育への取組み

方と地区センタ

ーにおける市民

協働の取組み

方、進め方につ

いて 

市民生活部市民協働課の管轄で、教育委員会生

涯学習課管轄の文化協会を含む社会教育の在り方

についてこれまで何度も議論を重ねてきた。市長

も市民生活部長も新たな体制になった今、改めて

地区センターにおける社会教育の取組み方と地区

センターにおける市民協働の取組み方、進め方に

ついて伺います。 

市長 

副市長 

担当部長 

２ 松戸 千秋 

議   員 

１．通学路の見

守り強化につい

て 

 児童生徒の登下校時の安全・安心の更なる強化、

不審者抑止となるよう通学路となる箇所に「見守

りボランティア」が必要と考えるが、御見解を伺い

ます。 

市長 

担当部長 

２．「ドッグラ

ン」の整備につ

いて 

 人と動物が快適に共存出来る環境を築く上で、

愛犬のストレス解消の一助となる「ドッグラン」の

整備についてのお考えを伺います。 
市長 

担当部長 

３ 中沢  仁 

議   員 

学校跡地の利活

用について 

 平成 27年第４回定例会では「野菜工場と食品加

工事業」、平成 30 年第２回定例会では「学校跡地

の利活用」について質問しましたが、その後、どの

ようになっているのか伺います。 

 

副市長 

担当部長 



 

 

質問

順位 
質 問 者 質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

４ 若松 宏幸 

議   員 

１．将来に向け

てのＳＤＧｓの

取組について 

 新たな総合計画を策定する上で、ＳＤＧｓのよ

うに全ての人が共有する上位目標があることで、

ＳＤＧｓの理念や考え方を一つの物差し、ツール

として策定を進め、行政内、行政と自治会・市民と

の対話や課題の共有等で、課題解決に積極的に取

組む必要があると考えます。 

 少子高齢化の進行による人口減少問題等といっ

た、本市のかかえる重要課題の解決、持続可能なま

ちづくりにつなげる取組をＳＤＧｓの三つ目の目

標「すべての人に健康と福祉を」を中心に伺いま

す。 

 

市長 

副市長 

担当部長 

  ２．高齢者や障

がい者等のごみ

出し支援につい

て 

 大きなごみ袋を集積所まで運ぶのは、足腰が弱

い高齢者や障がい者にとってはひと苦労です。 

 高齢者等へのごみ出し支援について、自治体が

取組むべきだとの環境省のアンケートでは、半数

以上の自治体が肯定的な意見でありました。 

 稲敷市でも先進事例にならって、限られた予算

や人員でも支援できる事業への取組について伺い

ます。 

 

市長 

担当部長 

５ 竹神 裕輔 

議   員 

本市のひきこも

り対策について 

 平成30年３月定例議会で本市のひきこもり対策

について質問いたしましたが、その際に提案いた

しました市内一斉調査の実施や民生委員への研修

会などは実施していただきました。 

 本市のひきこもりの傾向が明らかとなった今、

今後の取組について改めて伺います。 

①市内一斉調査の結果と本市のひきこもりの傾 

向について 

②これまでの取組について 

③今後のひきこもり対策について 

 

市長 

担当部長 

６ 山本 彰治 

議   員 

ふるさと大使の

利活用について 

 平成 26年度に稲敷市ふるさと大使が創設され、

１個人１団体、１キャラが委嘱されました。しか

し、その活用については、創設以来５年以上が経ち

ますが、積極的なものが見られていません。昨年に

は委嘱期間を延長するなど、その存在意義は認め

ておりますが、今後の活用方法について、どう考え

ているのか伺います。 

 

市長 

担当部長 

７ 沼﨑 孝雄 

議   員 

観光資源の有効

活用、インバウ

ンド観光の推進

について 

 観光は地域活性化の大きな力となるものであ

り、現在大きく増加しているインバウンドは更な

る成長が期待できる分野です。 

稲敷市においての現状と今後の取組について伺

います。 

 

市長 

副市長 



 

 

質問

順位 
質 問 者 質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

８ 根本  浩 

議   員 

１．米価安定の

為、戦略作物へ

の救済処置につ

いて 

 農産物共済の補償が受けられないものについ

て、稲敷市の基幹産業である農業への救済処置が

必要と考えるが、独自に市は基金を構築し、災害時

に見舞金を給付する考えはないか伺います。 

 

市長 

担当部長 

  ２．農家の労働

力軽減について 

 大規模農家を推進している現状、その労働力、す

なわち、人手不足が深刻になるのは必定。 

 その労働力を外国人の労働力で補えないもの

か。そこで、稲敷市にも、その様な窓口は必要だと

考えますが、御所見を伺います。 

 

市長 

担当部長 

９ 山口 清吉 

議   員 

１．残土不法投

棄について 

 その後どうなっているか伺います。 

市長 

担当部長 

２．振込め詐欺

の現状と対策に

ついて 

①稲敷市の被害件数、被害額はどうなっているか

伺います。 

②どのような対策を行っているか伺います。 
市長 

担当部長 

３．病児保育、病

後保育の実施に

ついて 

①平成３１年度までに実施するという答弁（H27.

第 3 回定例会）をいただいておりますが、現状は

どうなっているか伺います。 

②病児保育、病後保育を具体的にどのようにすす

めていくか伺います。 

 

市長 

担当部長 

４．市営墓地の

設置について 

現在、墓を持っていない市民の願いをくんで、市

営墓地を設置する考えはないか伺います。 市長 

担当部長 

１０ 浅野 信行 

議   員 

１．いじめ・自殺

対策について 

長野県では、いじめ対策や未成年者の自殺防止

に向け、悩みを抱える生徒たちが気軽に相談でき

る体制を確立するためＬＩＮＥを利用した相談事

業を試行しました。 

茨城県でもこの夏に実証実験を開始することに

なったと聞いています。稲敷市としての取組と教

育長の御所見を伺います。 

 

教育長 

担当部長 

２．避難所の自

動解錠について 

富津市では、千葉県で初めての避難所の自動解

錠ボックスを設置したそうです。 

避難所の早期開設を目的に自動解錠の設置を検

討してはいかがでしょうか。市長の御所見を伺い

ます。 

 

市長 

担当部長 

 


